



Reporte Síntesis Informativa

04/junio/2024

SECRETARIO

(B210) Arranca Agricultura entrega de semilla certificada para aumentar producción de frijol

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, puso en marcha el Programa de Semilla Certificada de Frijol 2024 para atender 41 mil 267 hectáreas de productores de los estados de Chihuahua, Durango, Nayarit, San Luis Potosí y Zacatecas, con la intención de hacer frente a la sequía y la desertificación en el sector agropecuario. **24 Horas, 15 / Heraldo de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000503nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000628nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-agricultura-entrega-de-semilla-certificada-para-aumentar-produccion-de-frijol/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/arranca-agricultura-entrega-de-semilla-certificada-para-aumentar-produccion-de-frijol/>

<https://sandyaguilera.com/arranca-programa-de-semilla-certificada-de-frijol-2024-en-mexico/>

<https://889noticias.mx/noticias/arranca-e-l-programa-de-semilla-certificada-de-frijol-2024/>

<https://www.periodicomitierra.mx/arranca-agricultura-entrega-de-semilla-certificada-para-aumentar-produccion-de-frijol/>

<https://esgdata.it/document/ibKG4I8B6n0RuMPuqko4/agricoltura-consegna-di-sementi-certificate-per-aumentare-la-produzione-di-fagioli>

<https://notigram.com/durango/local/campesinos-reciben-semilla-certificada-de-frijol-sader-arranca-programa-en-durango-20240603-1250312>

<https://www.voragine.com.mx/2024/06/03/arranca-agricultura-entrega-de-semilla-certificada-para-aumentar-produccion-de-frijol/>

<https://globalpress.mx/arranca-agricultura-entrega-de-semilla-certificada-para-aumentar-produccion-de-frijol/>

<https://diariocambio22.mx/arranca-agricultura-entrega-de-semilla-certificada-para-aumentar-produccion-de-frijol/>

<https://vivalanoticia.mx/afirma-el-gobernador-que-habra-reglas-de-operacion-claras-para-los-productores-de-maiz/>

RADIO: Alfredo romo en 88.9 (88.9 Mhz FM) 18:04

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=117030869>

SECRETARÍA

Inyectan 75 mdp para vigilancia epidemiológica de plagas

El gobierno del Estado de México, en colaboración con el gobierno federal, ejercerá 75 millones 47 mil 14 pesos para establecer actividades y proyectos de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias. A través de la Gaceta





de Gobierno dieron a conocer el anexo técnico para la operación de los programas, los cuales también incluyen inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024. Se trata de un programa que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de México para planificar los proyectos de acuerdo a los conceptos autorizados mediante la aplicación de los recursos presupuestales. **La Jornada Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000069nc.pdf

Producción agrícola sufrió caída de 3.2%

Durante el primer trimestre del año, el volumen de la producción agrícola del país reportó una caída de 3.2% respecto al mismo periodo del año pasado, ya que se alcanzaron 51.3 millones de toneladas; destaca el maíz con una disminución de 13% y la avena forrajera con 17.1 por ciento menos, señaló el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). Explicó que también presentaron caídas el aguacate con 8.3%; el chile verde, 1.7 %; alfalfa verde, 0.3%, y el plátano bajó 1.2 por ciento. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001231nc.pdf

AGRICULTURA

Organismos empresariales felicitan a Sheinbaum

En un comunicado, que no fue firmado por ningún directivo, los banqueros dijeron estar seguros "de que el gobierno que encabezará la doctora Sheinbaum Pardo como presidenta será de trabajo conjunto con todos los sectores del país, en un marco de colaboración y siempre buscando lo mejor para nuestra nación". El Consejo Nacional Agropecuario manifestó su disposición para colaborar con todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso, buscando construir consensos y promover iniciativas que beneficien al sector agropecuario y a la sociedad en su conjunto". **La Jornada, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001232nc.pdf

Trabajan gobierno estatal y municipal a favor del sector agropecuario

La Secretaria del Campo, María Eugenia Rojano Valdés se reunió con directores municipales de Desarrollo Agropecuario, Desarrollo Económico y áreas afines para informar de las estrategias y líneas de acción de la dependencia estatal. Lo anterior para hacer del sector mexiquense un motor de bienestar y desarrollo económico, con un comercio justo, mejores condiciones de sanidad, con respeto al medio ambiente y a las culturas originarias. La funcionaria estatal resaltó que se trata de escuchar la voz de los municipios y plantear estrategias puntuales a nivel local para





sumar esfuerzos regionales a través de las delegaciones de Secretaría del Campo. **El Valle Edomex, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000777nc.pdf

MercaDIF fortalece a productores toluqueños

Con la entrega de 28 sombrillas a productores de MercaDIF se sella el compromiso del gobierno municipal y se responde con apoyo a la agricultura local y sostenible. La Presidenta Honoraria del Sistema DIF Municipal, Paulina Arriaga Alcántara, agradeció la labor de quienes se dedican a la producción agroecológica y destacó la importancia de una alimentación sana. En la Concha Acústica, puntualizó que el DIF es un aliado para las y los productores locales que cada lunes ofertan a la capital gran variedad de alimentos frescos. **El Valle Edomex, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000813nc.pdf

Nearshoring, el primer punto a tratar con Sheinbaum: CCE

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) buscará reunirse pronto con Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la elección presidencial, y tratar como uno de los temas principales el impulso a la relocalización de cadenas productivas en México, conocido como nearshoring. "Estamos convencidos de que, a través del diálogo y la colaboración podremos impulsar políticas públicas que fortalezcan la seguridad alimentaria del país", afirmó el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). **Milenio Diario, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000685nc.pdf

Demanda la IP garantías

El Consejo Nacional Agropecuario pidió para lanzar políticas publicas. **El Heraldo de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000580nc.pdf

Agaveros en acción

Para buscar soluciones a la crisis en la producción de agave tequilero, cuyo precio se desplomó 87 por ciento en los últimos meses, se conformó una nueva asociación, la Alianza de Agaveros para el Ordenamiento Productivo A.C. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001405nc.pdf

Avala CNA el proyecto en agro de Sheinbaum

El plan de trabajo presentado en campaña por Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, se enfoca en los pilares más urgentes para el sector primario, como sequía, autosuficiencia alimentaria y financiamiento, aseguró el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "En temas de producción, ella está preocupada de que productos esenciales como maíz, arroz, trigo panificable e incluso la carne de





cerdo tiene cierta dependencia de las importaciones, estamos muy claros en ese parte y alineados", expresó Juan Cortina Gallardo, presidente del organismo. Además, agregó, contempla establecer precios de garantía para pequeños productores de granos básicos y café, así como la modernización de centrales de abasto y reducción de intermediarios en cadenas de valor para asegurar precios justos. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001500nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

¡Carnívoros! El consumo de carne en el mundo se mantendrá al alza

Hasta 2052, el consumo de carne continuará aumentando en todo el mundo, de acuerdo con las perspectivas de la Of AF y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La carne de aves de corral será la de mayor consumo [156.2 millones de toneladas] y en segundo puesto la de cerdo (129,5 millones). **El Sol de Toluca, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000876nc.pdf

México ocupa el lugar 14 en producción mundial de leche: MUPA

En 2023, México produjo 13 mil 300 millones de litros de leche, lo que representó un incremento del 1.7 por ciento anual, según reveló la MUPA, en el marco del Día Mundial de la Leche, el 1 de junio. **Financiero, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001651nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Confirman incremento al costo de kilo de tortilla

El ajuste en el costo del kilo de tortilla se postergó debido al panorama político, sin embargo, será una realidad que en los próximos días, los empresarios de este negocio, aplicarán los nuevos costos, particularmente en el valle de México. Así lo aseguró Alfredo Ceja Fllorio, representante del sector, quien recordó que entre los factores que los han llevado a tomar esta decisión, se encuentra el ajuste constante en sus principales insumos y la situación de la inflación que continúa al alza. Al mencionar que el costo promedio actual por kilo es de entre 20 y 22 pesos en la entidad mexiquense, el empresario destacó la importancia de que en el país prevalezca la estabilidad a raíz de las pasadas elecciones locales y federales. **El Sol de Toluca, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000858nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

México lidera mercado de berries en Canadá

En un mercado cada vez más globalizado y competitivo, México ha logrado posicionarse como el principal proveedor de frambuesas, zarzamoras, moras y moras-frambuesa para el mercado canadiense. Según los datos más recientes de la Oficina de Estadísticas de Canadá, recopilados por Foreign Investment and Trade Mexico-Canada, en el primer trimestre de 2024, las importaciones canadienses de estos productos alcanzaron los 96.4 millones de dólares, y México fue el país de origen del 92.1 por ciento de estas compras, equivalente a 88.7 millones de dólares. El récord en las exportaciones de berries a Canadá no es casualidad, sino el reflejo de una sólida relación comercial y un creciente interés por parte de los consumidores canadienses en adquirir productos frescos y de alta calidad. **El Financiero, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001350nc.pdf

Bloqueos de agricultores en España y Francia

Cientos de agricultores de España y Francia bloquearon ayer ocho cruces fronterizos en la región de los Pirineos, en demanda de cambios en la política agraria de la Unión Europea, informó ayer la emisora France Bleu. Los inconformes piden ser liberados de la carga fiscal de los recursos energéticos, incluido el diésel para vehículos todoterreno, y abogan por condiciones de producción iguales para todos los que se encuentran en el mercado agrícola. **La Jornada, 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001579nc.pdf

México seduce a Moldavia

Para la Estrategia de Seguridad de Moldavia, un pequeño país entre Rumania y Ucrania, Rusia se ha convertido en "una amenaza existencial a su democracia y prosperidad". "La adhesión a la UE es un esfuerzo transformador que requiere ajustes en nuestro poder judicial, modernización de la agricultura, protección del medio ambiente, industria, nuevas cadenas de suministro y mayores estándares de protección para los ciudadanos". Según el diplomático, Moldavia logró estabilizar su economía después del impacto inicial de la guerra. **El Heraldo de México, 33**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000656nc.pdf





CAMBIO CLIMÁTICO

Presa tiene agua sólo para tres días, alertan

Los niveles de la presa Requena, en Hidalgo, han bajado 7 por ciento o menos, revelaron pescadores del embalse, quienes, expusieron que, si la Comisión Nacional del Agua (Conagua) desfoga entre 8 y 10 metros cúbicos por segundo del embalse, entonces sólo quedará líquido para tres días. En este contexto, los productores, adelantaron que entonces, el líquido no durará más allá de esta semana. Cabe resaltar que, derivado de la sequía que se enfrenta, para este lunes, ya se observa mortandad de peces y aves acuáticas en las proximidades de la presa. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000476nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Zacatecas.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5729390&fecha=04/06/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Teléfono Rojo / Agricultura y Diplomacia / José Ureña

Hijo de Cuauhtémoc Cárdenas, es visto como valor político por su genealogía, su nombre -¿quién no recuerda al general Lázaro Cárdenas del Río? - y su imagen. Fue coordinador de asesores de López Obrador en la Oficina de la Presidencia de la República y aunque renunció en 2023, su estructura se mantiene intacta en Palacio Nacional. ¿Qué futuro espera a Cárdenas Batel? En el club íntimo de Sheinbaum no dudan: -Puede escoger, pero le atrae manejar las carteras de Agricultura y de Relaciones Exteriores, sin descartar una misión diplomática. Esperemos. **24 Horas, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000381nc.pdf

Perspectivas del mercado mundial del café / Gilberto Gallegos Cedillo

De acuerdo con el USDA México, lo anterior se da como resultado de la siembra de nuevas variedades resistentes a enfermedades en últimos años y al bruto de los altos precios internacionales del café han incentivado a los productores a incrementar la actividad cafetalera, así como adoptar nuevas técnicas para tirar los





rendimientos, Acorde con lo anterior, con cifras preliminares del **Servicio de formación Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, en México la producción de café Cereza en el ciclo 2023/24 se estima ligeramente al alza. Se prevé incremento cercano al 1%. **El Economista, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000961nc.pdf

El privilegio de opinar / El segundo piso ele Claudia / Manuel Ajenjo

Durante su campaña electoral, Claudia Sheinbaum proclamó que en su gobierno edificará el segundo piso de la Cuatro T. Por supuesto que no puede levantarse un buen segundo piso sin antes, revisar los pendientes que en materia de corrupción ha habido en la Cuatro T, bastaría con mencionar el caso de **Segalmex** y la protección brindada, con un puesto de bajo perfil en la secretaría de Gobernación, a Ignacio Ovalle, director de la institución, quien -¡inocente!- no supo que estaba rodeando de pillos. (El caso Ovalle es parecido al de Calderón con García Luna, si no se dieron cuenta de las corruptelas que realizaban sus subordinados, merecen un castigo si no por corruptos, sí por pendejos). **El Economista, 48**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001096nc.pdf

Un montón de plata / Sheinbaum no es como Maduro / Carlos Mota

El Consejo Nacional Agropecuario de Juan Cortina dijo que, a través del diálogo con Claudia Sheinbaum, impulsarán políticas "que favorezcan la seguridad alimentaria de nuestro país y promuevan el desarrollo sostenible del campo mexicano". **El Heraldo de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000616nc.pdf

Indicador político / Claudia y su 4t: liderazgo propio y radicalización / Carlos Ramírez

Y si López Obrador se había comprometido a la descentralización de las dependencias del sector público para desahogar la Ciudad de México, Sheinbaum dará un paso mucho más audaz: se comprometió a fusionar secretarías del gabinete para ahorrar gasto y recuperar recursos públicos; en este contexto, afirma que fusionará Defensa Nacional y Marina, Gobernación y Secretaría de Seguridad, Economía y Energía y de paso Turismo, Salud y Secretaría de Bienestar, Educación con Cultura y Agricultura con Desarrollo Urbano, es decir, disminuir el sector central que hoy tiene 19 secretarías de Estado a solo 12. **El Independiente, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000367nc.pdf

AMLO de botepronto / Samuel Schmidt

El salario mínimo aumentó 110% en el sexenio y quedó protegido en la ley para que aumente por arriba de la inflación, esto además de ser una defensa del mercado, es una decisión humanista, que debe erradicar la llamada pobreza laboral, que





consiste en empleados que no les alcanza para comprar la canasta básica. Un elemento al que se le presta poca atención es un clima de nueva libertad. **El Independiente, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000460nc.pdf

Historias de reportero / Ahora sí viene la Cuarta Transformación / Carlos Loret de Mola

Estamos en manos de ella. De ella y de él, desde luego. De Claudia Sheinbaum y de López Obrador. México les ha entregado las llaves para hacer todo lo que quieran. Y lo que han dicho que quieren hacer sí significa una Transformación. Porque López Obrador no había transformado realmente nada. Había causado alguna erosión democrática, pero no había significado un cambio histórico en ningún rubro de la vida pública. Estos años le sirvieron para aprender qué era lo que quería y cómo tenía que hacerlo. Lo propuso en la recta final de su sexenio. Lo escribió como plan de gobierno de su sucesora. Su sucesora tomó gustosa la estafeta y hoy tiene el respaldo popular para proceder a la implementación. **El Universal, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001351nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Afianzan mayoría; apuntan a la Corte

Después de la elección que consolidó a Morena y sus aliados PT y PVEM como mayoría calificada en el Congreso, el Presidente Andrés Manuel López Obrador puso de nuevo en la mira la reforma al Poder Judicial. El Mandatario adelantó que los términos y condiciones en los que será impulsada esa modificación constitucional y otras reformas del paquete que envió a la Cámara de Diputados el 5 de febrero pasado, el denominado Plan C, serán revisadas, primero, con la virtual Presidenta electa, la morenista Claudia Sheinbaum. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001284nc.pdf

Claudia Sheinbaum obtuvo más de 33 millones de votos

Al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), con 95.2 por ciento de las actas capturadas, Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), obtuvo 33 millones 226 mil 602 votos, 3 millones más que lo obtenido por Andrés Manuel López Obrador en la elección pasada. Este número representa 59.35 por ciento respecto de la votación total de la elección presidencial del domingo (55 millones 976 mil 881) e incluye a 91 mil 522 votos de los mexicanos en el extranjero, votación específica en la que sí hubo competencia entre las punteras. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024001052nc.pdf





El peso registró su peor caída frente al dólar en un día desde la pandemia

Resultados de elección para Senado, diputados y posibles reformas constitucionales ponen nerviosos a las bolsas en México. "Mayoría calificada en el Congreso alimenta volatilidad en los mercados", dicen expertos. Es la mayor pérdida para la moneda mexicana desde el 11 de junio del 2020, en plena pandemia de Covid-19, cuando se depreció 4.22 por ciento. El superpeso cerró operaciones este lunes con su mayor depreciación frente al dólar desde la pandemia de Covid-19. Ello, tras el triunfo virtual de Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales y la obtención preliminar de la mayoría calificada en el Congreso por parte de Morena y aliados. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000802nc.pdf

Con Brugada a la cabeza, Morena recupera la capital

Ante un mar de reporteros y luego de conocer los resultados del Conteo Rápido, una exultante Clara Brugada expresa contundente: "Ganó el pueblo de la Ciudad de México. El domingo la ciudadanía cumplió con entereza una cita histórica, votó el 70% de la lista nominal de electores a decidir el futuro en una muestra de que nuestra democracia funciona y es la única vía para dirimir las diferencias". Reconoció que el mandato de los votantes es claro: "La gente votó para que la transformación continúe, ese es el mensaje de las urnas. Es una decisión de mucho pueblo, de mucha ciudadanía que quiere que siga la transformación, la democracia, el segundo piso. **Más por más, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_04062024/04062024000211nc.pdf

